Évangile du 31^{eme} **DIMANCHE TO** Le 30 octobre 2022 - Cycle C



RAVIVE EN MOI



LE DÉSIR DE SORTIR À TA RENCONTRE

AMBIANCE

Je suis prête à être avec toi pour partager le moment et les murmures qui jaillissent de mon être en recherche. J'ouvre ma maison pour que tu puisses y rester. Je remets ma vie entre tes mains pour réparer ce que j'ai amassé pour avoir, ou par négligence j'ai laissé de faire, ou par mauvaise foi j'ai compliqué. Ne pas faire ce que ton humanité et ton bon sens t'inspirent, c'est ignorer l'appel à être en profondeur avec l'environnement, avec la vie qui t'entoure. Retrouver le chemin de ce qui est juste, humain, fraternel, c'est ce qui éveille ma curiosité pour mieux connaître celui qui me donne la vie.

Opter pour l'autre pour sa bonté et sa simplicité, caresser la vie en misant sur tout ce qui est bon, opportun, juste, ce qui aide chacun à grandir. Écouter ta Parole, être en elle, la proclamer et la partager dans des gestes et des paroles qui aident, qui guérissent. Zachées, descendons de nos hauteurs pour regarder de plus près.

CHANT. ZAQUEO. Salomé Arricibita

https://www.youtube.com/watch?v=4-JTpFabffo

ÉVANGILE – Luc 19,1-10

« Entré dans la ville de Jéricho, Jésus la traversait. Or, il y avait un homme du nom de Zachée; il était le chef des collecteurs d'impôts, et c'était quelqu'un de riche. Il cherchait à voir qui était Jésus, mais il ne le pouvait pas à cause de la foule, car il était de petite taille. Il courut donc en avant et grimpa sur un sycomore pour voir Jésus qui allait passer par là. Arrivé à cet endroit, Jésus leva les yeux et lui dit: « Zachée, descends vite: aujourd'hui il faut que j'aille demeurer dans ta maison. » Vite, il descendit et reçut Jésus avec joie. Voyant cela, tous récriminaient: « Il est allé loger chez un homme qui est un pécheur. » Zachée, debout, s'adressa au Seigneur: « Voici, Seigneur: je fais don aux pauvres de la moitié de mes biens, et si j'ai fait du tort à quelqu'un, je vais lui rendre quatre fois plus. » Alors Jésus dit à son sujet: « Aujourd'hui, le salut est arrivé pour cette maison, car lui aussi est un fils d'Abraham. En effet, le Fils de l'homme est venu chercher et sauver ce qui était perdu ».

Approfondissons l'Évangile

Ce jour-là, Jéricho était bruyante, les gens étaient dans la rue pour voir passer le prophète et la petite troupe de disciples qui le suivait ; il y avait donc la foule, Jésus ... et ce Zachée perché dans le sycomore ; Zachée le publicain, responsable des impôts, ce qui signifiait pour tout le monde qu'il était à la fois collaborateur avec l'ennemi, l'occupant romain, et soupçonné de voler allègrement ses compatriotes.

C'est justement chez lui, Zachée, que Jésus s'invite ; Luc nous raconte que la foule est horrifiée que Jésus aille manger chez un pécheur ; mais ces gens sont logiques : selon la loi juive, on ne doit pas frayer avec les impurs, or Zachée est rendu impur du seul fait de son contact avec les Romains qui sont des païens. Si Jésus était vraiment le prophète qu'on prétend, il respecterait la Loi. Mais c'est la logique des hommes et une fois de plus, l'Écriture nous montre que la logique de Dieu n'est pas la nôtre.

Zachée, donc, reçoit Jésus avec joie, nous dit Luc, et les choses auraient pu en rester là ; mais alors il se passe quelque chose : « Zachée, s'avançant, dit au Seigneur : Voilà, Seigneur... » Arrêtons-nous

là : Zachée vient de reconnaître Jésus comme le Seigneur... et c'est cela être sauvé. Le changement de comportement de Zachée ne viendra qu'ensuite, il en sera la suite logique, évidente.

Le salut donc, c'est d'abord Jésus reconnu et accueilli comme présence de Dieu... Une Présence offerte à tous, mais ce sont les petits, ceux qui se reconnaissent en situation de précarité qui l'accueillent. Ce n'est pas parce que Zachée va donner de l'argent que Jésus déclare qu'il est sauvé ; ce qui sauve Zachée c'est d'accueillir Jésus comme le Seigneur. Reprenons le texte : « Zachée, s'avançant, dit au Seigneur : voilà, Seigneur, je fais don aux pauvres de la moitié de mes biens, et si j'ai fait du tort à quelqu'un, je vais lui rendre quatre fois plus. » Alors, et alors seulement, Jésus dit à son sujet : « Aujour-d'hui le salut est arrivé pour cette maison, car lui aussi est un fils d'Abraham. » Certainement, en choisissant de s'inviter chez Zachée, Jésus ne cherche pas à donner une leçon : simplement, il révèle qui est Dieu, irrésistiblement attiré par ceux qui sont en train de se perdre.

Contemplation imaginative

- Lis attentivement le texte, mémorise-le, imagine la scène, observe les personnages.
- Regarde attentivement Zachée lors de sa rencontre avec Jésus. Qu'a-t-il ressenti ? Qu'est-ce qui l'a transformé ? Une rencontre profonde avec Jésus est toujours transformatrice.
- Observe tes sentiments, tes pensées, prends conscience de ta rencontre avec Jésus.
- Quelles décisions t'appelle-t-il à prendre ?

MUSIQUE AMBIANCE. Paul Avgerinos – Floating Clouds

https://www.youtube.com/watch?v=0MBOXOcr-dE

TU INSPIRES MA VIE

LANCE-MOI SEIGNEUR AVEC TOI

CURIOSITÉ

La curiosité pousse le désir de te connaître. monter pour voir et savoir descendre de regarder dans les yeux et s'engager dans la rencontre profonde de celui qui s'invite chez toi. La curiosité éveille l'accueil et l'aménagement de la maison, pour apprendre à connaître, pour partager davantage. Pour pouvoir te regarder de plus près et en savoir plus de toi, nous change et nous conduit au monde de la rencontre, de justice, de non-abus, de la capacité de te voir et t'écouter, de l'intérieur, de l'intimité. Le regard éveille et encourage la vie de la rencontre, du bon mot. cohérent, précis et fidèl. Le regard et ta parole ouvrent des horizons de possibilités, où il n'y a de place que pour l'espoir et un changement radical, qui accueille, répare et réconcilie et retrouve l'autre. un paradis rêvé et désiré qui devient possible dans la rencontre avec toi. Pour descendre et regarder la vie, reconnaître la lumière qui brille en chacun de nous. Descendons zachées, tous, de nos hauteurs fictives. On va arranger la maison, pour en faire un lieu de rencontre.

CHANT. "Un poco de fe", Ixcís

https://www.youtube.com/watch?v=5Aafr4JK1Dc



